

Francisco Javier Escobedo Conde, S.J.

Semblanza

Soy Licenciado en Psicología Clínica por la Universidad Nacional Autónoma de San Luis Potosí (UASLP). Maestro en Desarrollo Humano por la Universidad Iberoamericana (UIA). Doctor en Investigación Psicológica por la Universidad Iberoamericana (UIA). Filosofía y Ciencias Sociales por el Instituto Libre de Filosofía de la Compañía de Jesús y Teología por el Colegio Máximo de la Compañía de Jesús. Soy Sacerdote Jesuita en la Compañía de Jesús.

La actividad profesional que he desempeñado primordialmente, ha sido en el campo de la psicología clínica; como consultor, asesor, orientador, conferencista y tallerista; en instituciones privadas, públicas y educativas. En particular, la consulta privada es una constante en el desarrollo profesional. En la Compañía de Jesús, el quehacer apostólico se ha enfocado a la práctica docente, misional y promoción de la Fe y la Justicia., incidencia en procesos de colaboración y gestión con pueblos indígenas, comunidades campesinas, comités y uniones de colonos, profesor de asignaturas de Psicología y Desarrollo Humano en colegios y universidades a cargo de la Compañía de Jesús. Dirigiendo por más de veinte años Ejercicios Espirituales de San Ignacio. He enfocado mi trabajo hacia la instauración de una Cultura Política de Perdón y Reconciliación con la instrumentación de las Escuelas de Perdón y Reconciliación (ES.PE.RE) en el país.

He desarrollado experiencia en la investigación e intervención en la construcción de la Paz sostenible y duradera, a través de iniciar las ES.PE.RE en México desde el 2004. Siendo nuestros interlocutores, hombres y mujeres víctimas de violencia, personas y grupos perpetradores de violencia, instancias de los tres poderes en nuestro país, instituciones educativas, jurídicas, eclesiales. Con impactos en iniciativas y gestiones de políticas públicas.

Actualmente, soy Académico de Tiempo Completo en el Departamento de Psicología de la Universidad Iberoamericana, colaborando en el programa de Desarrollo Humano con Tutorías y otras actividades, responsable del área de Personalidad y Exámenes Departamentales en Psicología.

Soy Asesor Internacional de Espiritualidad y Psicología en la Fundación para la Reconciliación, con sede en Bogotá, Colombia; con cinco productos para promover la Cultura Política de Perdón y Reconciliación: Escuelas de Perdón y Reconciliación (Premio

de Honor en Educación para la Paz, UNESCO, 2006), Pedagogía del Cuidado y la Reconciliación, Centros de Reconciliación, Alfabetización Emocional y Red de Jóvenes en la ética de cuidado.